

LE TZIGANE
venu de l'Inde
n'est plus seul !
Il est inclus dans
la grande famille chrétienne



V
I
E
&
T
U
M
I
E
R
E

N° 104 - 7 FF
3^e Trimestre 1984

FRANCE

MEYER Georges
Président
Mission - France



Nouvelles de la Convention Nationale Mai 1984

Malgré la pluie et la boue, la Convention qui rassemblait chaque soir 3.000 Tziganes sous le chapiteau, fut spirituellement riche en bénédictions.

L'hôte était le pasteur norvégien OSTBY, pasteur de l'Eglise de Pentecôte Filadelfia de Stockholm. Cette Eglise est la plus grande d'Europe et compte 6.000 membres. Il fut interprété de façon remarquable par le pasteur Jean-Claude GUILLAUME des Assemblées de Dieu de France.

En Suède, les chrétiens de Pentecôte ont une grande vision missionnaire. Ils ont envoyé des prédicateurs dans de nombreux pays, notamment au Brésil où ils furent à l'origine d'un réveil dont l'ampleur est tel que l'on compte aujourd'hui 6 Millions de chrétiens de Pentecôte dans ce pays.

Les messages du pasteur OSTBY furent à la fois simples par des illustrations et des récits très vivants, et édifiants par les vérités spirituelles mises clairement en évidence. L'un de ses messages exposa ce qu'est l'expérience du baptême dans le Saint-Esprit, l'illustrant en versant lentement de l'eau dans une tasse jusqu'à ce que cela déborde, imageant la vie débordante de l'Esprit dans le chrétien qui en est rempli et se traduisant par le bruit du parler en langues inconnues exprimées par l'Esprit Saint. Il apporta aux prédicateurs des messages d'un haut niveau spirituel et fit un exposé sur l'organisation et la marche spirituelle de l'Eglise Filadelfia de Stockholm, encourageant les prédicateurs à rester bien unis pour avoir les meilleurs résultats spirituels possibles.

Au cours de cette Convention, les nouveaux ouvriers, reconnus après trois années de pratique de leur ministère, furent consacrés sous le grand chapiteau. Ce fut également un grand sujet de réjouissance lors de la présentation au peuple de l'armée des 85 élèves présents à la session d'Ecole Biblique 1984.

Une grande décision fut prise quant à l'avenir, à savoir la vente de la propriété actuelle d'Ennordres, devenue trop exiguë, et l'achat d'un autre centre d'environ 100 Ha pour y construire la nouvelle Ecole Biblique et y faire les Conventions. C'est une nouvelle aventure de foi. Nous vous demandons de nous associer à nous dans la prière afin que Dieu dirige ce nouveau projet.

La Convention s'est terminée par un service de 60 baptêmes... et le réveil continue d'avancer...



De haut en bas :
1. Dr à g. : le chanteur Clarens, les pasteurs Ostby, J-C. Guillaume et Le Cossec.
2. Ecole Biblique : quelques élèves.
3. Des prédicateurs - assis : Reinhartd, Kalo.
4. Meyer Tinègre et sa fillette surnommée «Springfield».

S.O.S. MISSIONNAIRE

ALLEZ ANNONCER LA BONNE NOUVELLE A TOUTE CREATURE

a dit Jésus à ses disciples (Marc 16:16)

Depuis 32 ans, nous avons obéi à cet ordre en allant annoncer l'Evangile aux tziganes dans 34 nations, de l'Inde aux Amériques, en passant par les Pays d'Europe et par l'Afrique.

Cela a été possible grâce aux offrandes des abonnés qui aiment les tziganes et nous les remercions de tout cœur.

MAIS AUJOURD'HUI, NOUS SOMMES BLOQUÉS SUR PLACE

Lors de la Convention Nationale en Mai dernier, les Tziganes ont été sensibles à notre S.O.S. et ont apporté 49.000 Frs à l'offrande missionnaire. Cela a seulement suffi pour aider l'œuvre parmi les gitans espagnols et l'œuvre en Amérique du Sud, parmi les Roms.

Nous adressons aussi notre S.O.S. à nos amis lecteurs car notre Mission MONDIALE s'étend à de nombreux pays qui attendent la venue de prédicateurs prêts à partir mais qui n'en ont pas les moyens.

Quelques lecteurs ont répondu à notre cri d'alarme du numéro précédent et nous leur en sommes reconnaissants. Néanmoins leur nombre est insuffisant face aux immenses besoins dont la présente revue vous donne la vision.

C'EST POURQUOI, POUR ATTEINDRE LES OBJECTIFS MISSIONNAIRES ACTUELS,

IL SERAIT INDISPENSABLE QUE :

200 DONATEURS PUISSENT NOUS ENVOYER 500 FRS DANS L'IMMEDIAT !

Toutefois, que chacun donne avec joie à Dieu pour son œuvre, ce qu'il a à cœur de donner, et que chacun prie pour que Dieu nous envoie le secours nécessaire pour le Salut d'une multitude d'âmes.

Au nom de tous vos frères et sœurs tziganes, un grand merci dans le Seigneur.

VIE ET LUMIÈRE
18380 ENNORDRES

CCP 1249 29 H La Source - France

(Pour l'étranger voir en dernière page)

A · M · E · T

Action Mondiale d'Évangélisation des Tziganes

Président-Fondateur : Le Cossec Clément 50 rue Principale à Ruaudin 72230 Arnage, France tél. 43/75.74.05
 International Secretary : Le Cossec John 15 rue Jules Michelet 72200 Le Mans, France tél. 43/72.15.79

COORDINATEURS INTERNATIONAUX

MEYER Georges
*Man-ouches - Sintis
 Venishes - Voyageurs*

DEMETER Robert
Roms

JIMENEZ Diego
Gitanos

RESPONSABLES NATIONAUX

FRANCE
 MEYER Georges

ALLEMAGNE Europe Est
 HEINZMANN Gérard

HOLLANDE
 REINHARDT Louis

BELGIQUE
 CHARPENTIER Robert

SUISSE
 BITTEL Marcel

SUÈDE
 ATANASIO Fardi

ITALIE
 HUDROVICH Guido
 LANDAUER Victor

ESPAGNE
 DIAZ CORTES Jaïme

PORUGAL
 GIMENEZ Emiliano

ANGLETERRE
 SABAS Natalys
 FITZIMMONS Terry

JONES David

INDE
 DUFOUR. SELVARAJ
 Cléophas. Solomon.

GRÈCE
 ZANELLATO René
 PAPADOPOULOS Stéphanos

FINLANDE
 HEDMAN Henri
 VIRJO Einar

U.S.A.
 Mc LANE Patrick
 MITCHELL Sam.

BROWN Victor

PEROU
 VALODIA Miguel

VENEZUELA
 MEXIQUE

CHILI

ARGENTINE

DEMETER Stévo & Robert

Etc. ...

LE MOT DU PASTEUR CLÉMENT LE COSSEC

Chers lecteurs et Amis dans le Seigneur,

Que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ ! (Corint. 1:3)

Nous voici arrivés à la 5^e Convention Mondiale. Ce qui représente 32 années d'exploits, mais aussi de luttes, de combats que je revis intensément en vous écrivant ces lignes, alors que je rédige ce numéro spécial «Vie et Lumière» relatant notre action missionnaire tzigane dans différents pays.

Quelle folle aventure ai-je vécue parmi ce peuple étrange et à la fois attachant !

Avec l'enthousiasme de ma foi et de ma jeunesse, je m'étais lancé sans calcul dans cette conquête missionnaire, entraînant dans mon sillage de nombreux compagnons de route, tziganes et non-tziganes dont le courage fut exemplaire.

J'avais 31 ans quand le réveil débuta en 1952. Je venais de commencer un travail de pionnier, évangélisant dans l'Ouest de la France, les villes de Rennes, Brest, Carhaix, Pontivy, St-Malo, Lorient.

La venue des tziganes à Christ bouleversa mon plan d'action. Ils m'accaparèrent de plus en plus jusqu'au jour où 3.000 d'entre eux vinrent à la foi en Christ. A ce moment-là, en 1958, je dus faire un choix : ou les Bretons, ou les Tziganes !

Je choisis le plus difficile. Ce nouveau bond en avant, dans la foi, sans aucune garantie de soutien financier - d'aucune église -, m'entraîna dans une nouvelle dimension missionnaire.

Il faudrait un énorme volume pour raconter toutes les péripéties de ces années d'aventure de la foi, tous les miracles, toutes les étonnantes transformations de vie.

Lors d'une réunion de prière une sœur «man-ouche» adressait à Dieu une prière en ma faveur, se souvenant avoir entendu citer cette demande d'Elisée à Elie le prophète : «qu'il y ait sur moi une double portion de ton esprit». Elle dit : «Seigneur, donne au frère Le Cossec une DOUBLE RATION de ton Esprit» (2 Rois 2:9). Je souris tout en étant très touché par cette prière sincère. Heureusement qu'avec le Christ il n'y a pas de «rationnement». C'est sans mesure qu'il répandit et répand de son Esprit sur les tziganes.

La foi tenace et le sacrifice me permirent de mener le combat sans relâche, surmontant une multitude de difficultés, matérielles, physiques, spirituelles.

Lors de mes voyages missionnaires à travers l'Europe, je dormais souvent dans la voiture n'ayant pas assez d'argent pour me payer l'hôtel. J'avais soin d'avoir dans le coffre de ma voiture un oreiller et un édredon de plumes !

Je me souviens qu'aux USA, lors de mon premier voyage, seul, avec un billet d'autobus à 500 Frs acheté à Paris - permettant de voyager à travers tout le pays pendant trois mois - j'allais de ville en ville avec ma petite valise, visitant le peuple tzigane et lui parlant de l'amour du Christ. J'ai ainsi ouvert le chemin dans plus de 30 nations aux prédateurs qui se sont ensuite engagés dans l'action d'évangélisation de leur peuple à l'étranger.

Tout cela représente d'immenses sacrifices pour les prédateurs et aussi pour leurs épouses et leurs enfants, à cause de la séparation...

J'ai eu d'excellents compagnons de route et, avec eux, j'ai parcouru plus de 3 Millions de km en voiture pour évangéliser plus de 2 Millions de Tziganes, dont 250.000 dans le monde fréquentent aujourd'hui nos réunions évangéliques, sous la conduite de 1.600 prédateurs tziganes.

Il reste encore beaucoup à faire. D'autres millions attendent les messagers de la Bonne Nouvelle. Ne nous relâchons pas dans l'attente du retour très proche de Jésus-Christ. Que Dieu vous bénisse, vous tous, qui, fidèlement, nous donnez la main d'association dans cette ACTION MONDIALE D'ÉVANGÉLISATION DES TZIGANES.

Je vous adresse mes chaleureuses salutations fraternelles en Jésus notre Sauveur.

*Notez mon nouveau numéro de
 téléphone : (43) 75.74.05.*





INDE

par Jacques Sannier

VOYAGE EN INDE DU 11 AU 25 MARS 1984

IMPRESSIONS ET CONTACTS SPIRITUELS

LE 11/3 : La Mission Tzigane Allemande était représentée par son président, le frère Heinzmann, les frères Schneider, cinéaste, et un tzigane man-ouche. Le frère Dufour qui a travaillé en Inde pendant 17 ans et le frère Sannier représentaient la Mission Française.

LE 12/3 : Ce vaste pays de l'Inde, peuplé de plus de 700 Millions d'habitants dont 20 Millions de tziganes, nous l'avons parcouru sur 2.700 km en minibus.

Nous quittons Francfort à 15h avec 3h de retard par suite d'une avarie dans un réacteur. Nous arrivons à Delhi à 6h30 du matin. En Europe, il est 2h du matin, car il y a un décalage horaire de 4h30.

Le frère Selvaraj qui assume les fonctions de Secrétaire Général de la Mission Tzigane en Inde, nous attendait à l'aéroport. Il nous conduisit vers le frère Singh qui s'occupe de la tribu des Gahdi Lohar, tziganes forgerons, à Delhi.

LE 13/3 : Le soir nous arrivons à Hyderabad, d'où nous repartons en minibus pour aller visiter la maison «D», à Tarnaka, dirigée par le frère Wycliffe et son fils.



J. Sannier et l'inspecteur Purusotham

Les enfants se portent bien. L'accueil est très chaleureux. Les moniteurs et les monitrices sont à la hauteur de leur responsabilité. La discipline et l'ordre règnent, la tenue des enfants est excellente, leur application à réciter les passages bibliques appris par cœur est tout à l'honneur de ceux qui les instruisent dans les voies du Seigneur.

Nous sommes allés visiter le frère Purusotham qui était malade. Nous avons prié pour lui et sa famille. Ce frère est un inspecteur d'école. Il surveille toutes nos écoles en Inde.

LE 14/3 : Ensuite nous visitons la Maison «F», à Nalgonda dirigée par le frère Cléophas, Président de la Mission dans l'Andra Pradesh. Nous distribuons aux enfants des bonbons. Le frère Cléophas interprète avec le frère Dufour, le message du frère Sannier.



La caravane de chars à bœufs conduits par les Tziganes Lambadis que nous avons rencontrés.

Nous logeons à l'hôtel près du barrage Nagar Juna Sagar qui signifie barrage de l'homme saint, sur la rivière Krisna à 60km.

En fin d'après-midi, nous assistons à un baptême d'une tzigane Lambadi par le frère Daniel Naik. Dans la soirée nous avons une réunion avec les serviteurs de Dieu de l'Andra Pradesh.

LE 15/3 : Au cours de notre déplacement, nous avons rencontré une caravane de chariots à bœufs, conduits par des Lambadis revêtus de leurs habits de fête et qui se rendaient à un pèlerinage hindou.

A midi, nous partageons le repas avec les serviteurs à la manière indienne, c'est-à-dire, tous accroupis, ayant devant soi une feuille de bananier en guise d'assiette et nous mangeons avec la main droite.

Dans l'après-midi, nous partons visiter un village lambadi. Là se trouve une école en plein air, dirigée par le jeune frère David Raju. Il fait très chaud, 70° au soleil, 35° à l'ombre.

Le frère Raju est très dévoué. Il fait chaque jour plus de 30km pour se rendre au village par des chemins difficiles caillouteux, pleins d'ornières, pénibles à parcourir. Il faut avoir fait le chemin pour se rendre compte de la peine qu'il faut.

Dans la soirée, réunion avec le Conseil de Direction de l'Andra Pradesh et nous abordons les problèmes et les besoins de cet état.

LE 16/3 : Nous partons de très bonne heure pour nous rendre au village de VP Thanda de Daniel distant de 500 km environ, 12h de route à 40km de moyenne.

LE 17/3 : Le dimanche, culte à 8h dans l'Eglise du village de Daniel. Nous examinons le puits qui a été financé par les frères tziganes français de l'Eglise de Vigneux (région parisienne). Le puits n'est pas assez profond, à cause de la sécheresse qui sévit depuis deux ans, il faudra le creuser davantage (Frais : 4.500 Frs)

Nous arrivons à Bangalore vers 17h.

LE 18/3 : Départ de Bangalore pour Harur, là se trouve la maison d'enfants «G», filles et garçons, dirigée par le frère Salomon, Président de l'Etat du Tamil Nadu ; nous y arrivons tard le soir en passant à travers la jungle, nous traversons deux rivières à gué. Le frère Salomon nous loge dans sa maison.

La Mission Allemande envisage la création d'une deuxième maison d'enfants.

LE 19/3 : Les frères allemands restent au village pour réaliser un film sur la vie des Lambadis et les français de leur côté partent visiter les maisons «B» et «C», dirigées par les frères Secundaraj et Timothée. Ils repartent par le même chemin que la veille en prenant un raccourci de 15 km en bicyclette. Le chauffeur du minibus refusait de refaire le même parcours à cause du mauvais état du chemin. Ce contre-temps nous a obligés à prendre l'autobus pour faire 150 km, changer trois fois pour avoir la correspondance, voyager debout par une chaleur accablante.

Le frère Secundaraj organise une réunion avec les enfants. Le frère Sannier leur raconte une histoire pour illustrer l'amour de Dieu. A l'issue de cette réunion, présentation d'un bébé au Seigneur, fils de Secundaraj, prénommé Jacques.

LE 20/3 : Retour en autobus (150 km) et rendez-vous chez la sœur américaine Haudson, mère spirituelle de Salomon où nous rejoignons les frères allemands pour prendre ensemble le repas de midi, et nous repartons pour Trichy. Nous arrivons vers 18h.

LE 21/3 : Nous visitons la Maison «A» de Pudukkudi. Tout près se trouvent deux colonies de tziganes de la tribu des Narikoravas. Nous avons constaté les dégâts causés par un ouragan : toitures enlevées, barrière détruite. Nous avons là une réunion de prières avec les serviteurs de Dieu du Tamil Nadu pour l'examen des problèmes et besoins de son œuvre.



Enfants tziganes indiens

LE 22/3 : Le matin, nous partons pour Pondicherry. Nous visitons la Maison «E», placée sous la responsabilité du frère James. Réunion d'enfants.

LE 23/3 : Le soir nous arrivons à Madras, vers 19h, pour repartir à 6h du matin par avion pour Delhi.

LE 24/3 : Dans l'après-midi, nous allons avec le frère Singh à Delhi visiter un groupe de Tziganes Gadhi Lohar. L'accueil fut très méfiant. Mais le contact fut vite établi en nous intéressant à leur artisanat et aussi grâce à notre frère Singh qui les visite depuis plusieurs années avec persévérance. Ces tziganes sont forgerons, pratiquent l'hindouisme, sont nomades depuis plusieurs générations. Lorsque la ville de Delhi fut prise par les musulmans, ils firent le vœu de ne plus habiter en maison et depuis ils nomadisent aux abords des villes.

LE 25/3 : Le lendemain, c'est le lever à 2h du matin pour le départ en avion pour Francfort.

En conclusion, nous ne pouvons que nous réjouir de voir l'œuvre continuer, malgré les difficultés causées par la dévaluation du franc français. Nous nous efforcerons, dans la mesure du possible et autant que le Seigneur le permettra, de combler la différence pour ne pas léser l'œuvre. Nous nous devons de respecter nos engagements pour la poursuite de notre action missionnaire dans ce vaste pays de l'Inde.

UN DOCUMENT FILMÉ SUR LA MISSION

par Charles Welty

Nous envisageons de faire un document filmé sur les origines du Réveil Tzigane, de 1950 à 1985, soit 35 ans d'histoire.

Si vous avez des films sonores ou muets, des diapositives, des bandes magnétiques ou des vieilles photos, faites-nous le savoir dans les plus brefs délais. Nous ferons des copies et vous réexpédierons les originaux. Ce sera pour nous un véritable patrimoine.

Ecrivez-nous dès maintenant à cette adresse :
Radio-Tzigane - B.P. 46 - 93360 Neuilly-Plaisance.

AMÉRIQUE DU SUD

Demeter Stevo

Les nouvelles du Pérou sont réjouissantes : le réveil progresse vite. Plus de 300 personnes ont accepté Christ comme Sauveur et se sont faites baptiser. 12 serviteurs de Dieu sont engagés dans le travail d'évangélisation. Le prédicateur Stevo Demeter a pris à cœur de promouvoir cette œuvre parmi son peuple Rom d'Amérique du Sud. Il y a une communauté qui vient de se créer au VENEZUELA. Du CHILI, nous parviennent des nouvelles encourageantes. Nous apprenons que plusieurs roms se sont convertis au Seigneur. De même, il y a des tziganes venus à Jésus en COLOMBIE.

Le prédicateur Demeter Stévo, en liaison avec le conseil international rom de notre Mission, a pris à cœur de stimuler les efforts d'évangélisation dans ces pays d'Amérique du Sud. Des gitans espagnols vivant au BRESIL et en ARGENTINE ont aussi été touchés par l'Evangile grâce au témoignage que des prédicateurs d'Espagne et de France sont allés leur porter.



ARGENTINE

par le pasteur LAURIOL

Un coup d'œil rétrospectif et actuel sur l'œuvre dans ce pays !

En Mars et Avril 1984, je me trouvais pour cinq semaines en Argentine. Après presque trois ans d'absence, je souhaitais vivement revoir mes frères et sœurs gitans et gadgés.

Quelle joie de voir à mon arrivée à l'aéroport de Buenos-Aires Ricardo de la famille des Chulonni. Combien de souvenirs revinrent à ma mémoire !

En effet, en 1969, nous étions en Argentine pour le Service de Dieu, et je commençai à m'occuper des Gitans. Sans connaître ce peuple, je priai pour son Salut, puis je compris bien vite que le Seigneur m'envoyait pour leur apporter le message du Royaume de Dieu.

Avec mon épouse nous commençions un long chemin où beaucoup de difficultés nous attendaient mais aussi beaucoup de joies... Rapidement un travail avec les enfants s'établissait. Notre fille Elisabeth et Marithé mon épouse gagnèrent la confiance des parents qui nous confieront leurs enfants ainsi que des jeunes filles. Je pus aussi me réunir avec les hommes. Le Seigneur accompagna Sa Parole de Sa puissance, de guérisons qui confirmaient les Ecritures.

En 1973, le frère Le Cossec vint nous visiter à Buenos-Aires et me mit en contact avec les gitans espagnols appelés Calos (ce qui signifie «les noirs»). Le souvenir est encore vivant de ce jour où mon cœur vibrait de joie. Le frère Le Cossec me dit : «en peu de temps, avec les «Calos» vous aurez une église de plus de 200 gitans». Parole prophétique, car quelques temps après, je commençai un travail d'évangélisation à Rosario. La première réunion me fit comprendre qu'un réveil commençait. Dès le début, le Saint-Esprit manifesta sa présence, des drogués, des alcooliques furent libérés ; une jeune fille fut guérie. Il y eut des repentances, véritables signes de l'œuvre de Dieu qui conduit à la croix où Jésus se révèle.

Des nouveaux frères sollicitèrent ma présence à Rosario. Je fus donc partagé entre cette ville et Buenos-Aires, distantes de 350 km. Je fis alors un appel en France, demandant l'envoi d'un prédicateur. Le nombre des convertis augmentait dans chaque réunion et un moment inoubliable arriva : je baptisai le premier gitan ! Ma reconnaissance s'exprimait alors en louange et adoration pour Dieu le Père de notre Seigneur Jésus-Christ.

Enfin, le renfort arriva de France. Un prédicateur fut envoyé et soutenu par vos offrandes. Il fut suivi d'un autre, venu d'Espagne. Une église fut établie à Rosario et une autre à Buenos-Aires pour les gitans espagnols.

Chez les Roms, l'œuvre se poursuivit aussi bien à Buenos-Aires que dans d'autres villes, souvent distantes de plus de 1.000 kms. Je profitais des longues heures de voyage pour remercier et louer le Seigneur pour son œuvre qui s'étend sur le peuple dépassant largement les frontières de l'Argentine.

En 1981, nous réalisions que notre temps en Argentine arrivait à son terme et que les gitans devaient prendre en main la responsabilité de leur peuple. Revenus en Europe nous avons été invités par une église de Suisse à prendre la responsabilité pastorale en Janvier 1983.

Nous n'oublions pas pour cela nos frères gitans. Nous avons toujours à cœur de les aider, mais notre action est différente. L'une de nos préoccupations concerne les Roms de Buenos-Aires qui m'ont demandé de leur envoyer un prédicateur. Un frère Rom du Pérou serait prêt à partir, mais il faut assurer son voyage, prévoir son soutien pour lui et sa famille pour au moins un an. Le peuple de Dieu est tellement sollicité. Le besoin est vraiment urgent. Pouvons-nous rester indifférents devant ce nouveau défi que nous lance cet immense champ missionnaire de l'Amérique Latine ?



Tziganes d'Argentine



Pasteur Lauriol baptisant...



...et distribuant la communion.

MEXIQUE

Lorsque le prédicateur Stévo Demeter y vint avec sa famille, quelques roms se convertirent à Mexico. Depuis le prédicateur Néné Sabas est allé y passer quelques années avec sa famille et après son retour en France il a été invité à y retourner pour apporter son concours au réveil qui vient de commencer en cette année 1984. Il y a maintenant une centaine de roms convertis à Jésus-Christ et baptisés dans la ville de Mexico. Ils se sont rattachés à une Assemblée de Dieu et le pasteur veille sur leurs âmes.

Le prédicateur Néné Sabas a baptisé une cinquantaine de Roms convertis.



LES ROMS DANS LE MONDE

Pour coordonner le travail d'évangélisation des Roms dans le monde, il a été constitué un comité ROM avec les frères Fardi et Berto, et le frère Demeter Robert dit Loulou qui en assure la Présidence. Ce peuple parle la même langue, le romanès, dans tous les pays. Une convention a eu lieu en Allemagne pour examiner les projets d'évangélisation des Roms en Europe et en Amérique du Sud.

Demeter Robert



ÉTATS-UNIS

Certains estiment à plus d'un million les tziganes vivant aux USA. Le réveil commencé parmi les Manouches il y a 30 ans commence à reprendre vie après de longues années d'arrêt dû au manque d'intérêt missionnaire à leur égard de la part des Eglises. Le réveil parmi les roms se propage et s'affermi sous la direction du prédicateur Savka.

Quant aux «voyageurs» venus d'Ecosse, d'Irlande ou du Canada, ils sont aussi visités par l'Esprit et de nouveaux prédicateurs se lèvent. Deux pasteurs des Assemblées de Dieu, McLANCE et BROWN, sont désignés par le Conseil National à Springfield pour coordonner les efforts d'évangélisation et ils apportent leur aide aux prédicateurs de toute tribu.

Photos de haut en bas :
1. Voyageurs.
Au centre, le pasteur McLANE
2. Prédicateurs Man-ouches.
3. Frères Roms.
A droite SAVKA.
4. Eglise Rom à Los Angeles.





Crutzen, G. Hoffmann, Gagar.



SUISSE

Le Conseil Tzigane de notre Mission Suisse est composé de quatre prédicateurs tziganes : May BITTEL, Georges CRUTZEN, Lili CRIBOS, Antoine REINHARDT.

Voici un extrait du bulletin de nouvelles que publient nos frères tziganes en Suisse :

«Béni soit le Seigneur Jésus pour son action parmi le peuple tzigane dans le beau pays de la Suisse.

En Suisse, ce peuple sombre peu à peu dans la vie sédentaire. Une politique dirigée par PRO-JUVENTUTE, forçant la sédentarisation, a arraché les enfants des foyers pour les placer dans des orphelinats et des foyers sédentaires. Officiellement, 30% de nos enfants ont été placés entre 1926 et 1973.

De nos jours, les tziganes sont à la recherche de certains membres de leurs familles. Depuis le commencement de cette injustice, nous nous efforçons de leur apporter le message de l'amour du Seigneur Jésus. C'est seulement en acceptant Sa miséricorde que nos rancunes disparaissent et que l'amour remplace la haine. Mais les actions d'évangélisation ne sont vraiment pas simples. Le diable essaie toujours de nous trahir. Les tzi-

ganes ont été traumatisés par les événements et une grande partie d'entre eux n'osent pas affirmer qu'ils appartiennent à ce peuple merveilleux.

Soutenez-nous dans cette action d'évangélisation, car un grand nombre doit être touché par le message du Seigneur.»

BITTEL May

Le pasteur Le Cossec Clément a tenu une mission de 4 jours sous la tente dite «La Bulle», à la Tour de Peilz, en Mai dernier. Il était invité par le pasteur Osterdag de l'Eglise de Réveil dont le père est «cheminant» et trésorier de notre Mission Tzigane Suisse «Vie et Lumière.»

Une soirée sur le Réveil Tzigane a eu lieu à l'Eglise Evangélique de Clarens où le frère Lauriol est maintenant pasteur après avoir été missionnaire parmi les Tziganes en Argentine.



Le pasteur OSTERDAG, et son épouse.

HOLLANDE

La présidence de l'Oeuvre est assurée par le prédicateur Reinhardt Louis, dit Néné. Il parle couramment la langue tzigane. Une Eglise a été fondée à Nuenen près d'Eindhoven. Là existe un camp de Tziganes et la chapelle a été offerte par la Reine de Hollande.

Plusieurs jeunes désirent maintenant servir Dieu, une douzaine voudraient avoir une formation dans une Ecole Biblique. Un frère man-ouche, surnommé Balo, assure

la permanence des réunions de semaine avec l'aide de Fétela et d'autres frères.

Il y a aussi dans les environs d'Eindhoven un autre camp pour un autre groupe, celui des Roms. Là sont allés les prédicateurs Colombar Finance et Douchano et ils ont gagnés quelques

âmes au Seigneur parmi lesquelles trois frères veulent à leur tour servir le Seigneur.

Reinhardt Louis (Néné),
Président,
Tziganes musiciens
hollandais.



GRÈCE

Le frère Tchiquète vient d'y faire une mission, visitant les églises grecques. Le Seigneur l'a accompagné de quelques guérisons miraculeuses. Mais l'œuvre parmi les tziganes stagne un peu. Il n'y a qu'une toute petite communauté à Thessalonique et un jeune prédicateur vers la frontière bulgare. Cependant il y a 500.000 Roms en Grèce. Nous avons dû relâcher nos efforts par manque de moyens financiers. Dès que l'aide nous parviendra le frère René Zanellato, responsable de ce champ missionnaire, espère repartir épauler le frère Stéphanos Papadopoulos qui là-bas garde le contact spirituel avec les tziganes.

1^{er} à dr. Stéphanos - 4^{er} à dr. Zanellato.





Robert Charpentier, Président.



Voyageurs, candidats au baptême

Robert et Yojo.



BELGIQUE

C'est dans ce pays que se fit la première poussée missionnaire hors de France. Le témoignage fut porté dans la région de Verviers par le frère Roland. Plusieurs Man-ouches se convertirent et furent baptisés par le pasteur anglais Evans. Ensuite d'autres prédicateurs y allèrent à leur tour au prix d'énormes sacrifices, vivant par la foi, au jour le jour. Ils se nommaient : Gagar, Louyo, Mouton...

Aujourd'hui la responsabilité de l'œuvre tzigane en ce Pays est confiée au prédicateur Robert Charpentier. Trois groupes tziganes y demeurent en permanence : les Man-ouches, les Roms dont la charge appartient au prédicateur Yojo, et les Voyageurs qui connaissent actuellement un début de réveil.

«C'est avec joie que je viens vous donner des nouvelles de ce pays. Je me réjouis de voir que le travail parmi les voyageurs n'a pas été vain. Il a commencé en 1973. J'avais été amené à faire une mission à Ever, parmi les Voyageurs. Dieu nous bénit merveilleusement, car une bonne dizaine de ceux-ci sont passés par les eaux du baptême.

Maintenant nous avons une église de voyageurs. C'est la première en Belgique. Une quarantaine de personnes suivent régulièrement les réunions.

Priez pour ce pays qui est très dur. On y trouve beaucoup d'opposition de la part de certains milieux religieux.

Si vous voulez nous soutenir dans cette œuvre missionnaire par vos offrandes, celles-ci seront reçues avec gratitude à cette adresse : Pierre Courtois - 132 rue des Landelles - 6110 Montigny-le-Tilleul - Belgique. CCP 00060360044-77. Précisez : Pour l'œuvre d'évangélisation des Tziganes.

Ce pays, comme la France, a ses gens du voyage qui ont besoin du salut qui est en Christ.»

R. Charpentier, Président.



Pour tout renseignement, écrire à :

Charpentier Robert - 26, Place du Roi Vainqueur - Bruxelles

PAYS DE L'EUROPE DE L'EST

Nombreux sont les tziganes qui vivent dans les Pays à régime communiste. Parmi eux il y a des frères et des sœurs tziganes. Nous avons entrepris des actions missionnaires en Pologne où il y a eu quelques baptêmes, en

Hongrie où il y a actuellement un nouveau début de réveil, en Roumanie où plusieurs frères qui furent persécutés ont dû s'enfuir et se réfugier aux USA, en Bulgarie et en Yougoslavie. C'est un vaste champ missionnaire sans compter la Russie où il y a aussi quelques chrétiens tziganes. On estime à plus de 10 Millions les tziganes vivant dans ces pays. C'est l'un de nos grands objectifs d'aller davantage vers nos frères des Pays de l'Est.

Femmes tziganes en Roumanie.



ALLEMAGNE

La «ZIGEUNER MISSION», Mission Evangélique Tzigane d'Allemagne, progresse lentement. Cependant il y a des signes très encourageants, annonceurs d'un vent de l'Esprit qui commence à souffler à la fois sur le groupe des Man-ouches et sur celui des Roms.

La responsabilité de l'Oeuvre appartient au pasteur Heinzmann entouré d'un conseil de frères tziganes. Des hommes et des jeunes gens se lèvent pour servir Dieu et s'ajouter à la trentaine en action depuis quelques années. Les débuts furent très difficiles et les prédateurs tziganes de Belgique, Adou et Mamatsi, qui suivirent leurs études bibliques à l'Ecole Biblique des Assemblées de Dieu d'Allemagne, furent avec le prédateur Crutzen au nombre des pionniers qui évangélisèrent dans des conditions matérielles difficiles. D'autres frères leur donnèrent de temps à autre la main d'association.

Les premiers pionniers en Allemagne



G. Heinzmann,
Président.



PAYS SCANDINAVES

A Stockholm il y a maintenant deux Eglises Tziganes, l'une pour les Roms venus de France, d'Espagne, de Belgique, d'Italie et une autre pour les Tziganes nés en Suède. Toutes deux sont rattachées à la grande Eglise de Pentecôte appelée FILADELFA.

Des efforts d'évangélisation sont entrepris aussi dans d'autres villes, comme à Malmoë.

En Norvège il y a un groupe de chrétiens tziganes rattaché à l'Eglise Filadelfia d'Oslo.

Au Danemark nous envisageons une action d'évangélisation des Roms vivant à Copenhague. Une sœur s'occupe d'annoncer l'Evangile à un groupe d'enfants tziganes.

Sœurs en Christ de l'Eglise Rom de Stockholm .



coupe d'annoncer l'Evangile à un groupe d'enfants tziganes.

ANGLETERRE

Un premier contact fut pris avec les tziganes anglais lors de la visite de l'un d'eux à notre convention tzigane en 1954 à Montpellier. Depuis bien des efforts ont été entrepris sans grand succès : Mission du Nord, au Pays de Galles, dans la région de Londres.

Aujourd'hui on compte seulement une dizaine de prédateurs, presque tous sont placés sous la responsabilité du prédateur Talis Sabas avec qui coopèrent une équipe composée d'autres prédateurs français: Kwiek, Freddy, René Zanellato, Felix Ritz, Jean Le Cossec.



Pasteur LAMB, Terry - David.



ESPAGNE

Lors de la première mission près de Barcelone, avec Joseph, Mouton, Ramoutcho, Yacob.



Les débuts furent difficiles et lents. Nombreux furent les prédateurs gitans de France qui consacrèrent leur temps pour évangéliser leur peuple dans de nombreuses villes. Il y eut Mouton, Ramoutcho Garcia, Yacob, Félix, Lechat, Larry, Tchinine, Lokète, Fatar, Tchiquette, Jamon, Marido, etc.

Aujourd'hui le fruit d'un travail missionnaire persévérent est là, témoignant de la bonté et de la puissance de Dieu. Près de 30.000 gitans ont cru en Jésus et se sont fait baptiser. Près de 1.000 prédateurs évangélisent leur peuple et les Espagnols. Grâce à une aide des Eglises de Pentecôte de Norvège s'élevant à 10 Millions de pesetas (600.000 Frs), un Centre de Formation Biblique est en construction aux environs de Madrid. Ce centre aura une capacité de 800 lits pour y recevoir les prédateurs lors des retraites spirituelles. Chaque chrétien participe également à la réalisation de ce Centre, les églises ont en effet décidé que chacun doit donner 10 pesetas par jour (0,60 Fr). Cette offrande spéciale est collectée lors des réunions qui ont lieu chaque jour.



Jaime DIAZ
Président Espagne

DIEGO
Coordinateur
des Gitans

MANOLO

EMILIANO
Président Portugal

PORTUGAL

La «Missão Cigana» est actuellement sous la responsabilité du prédateur gitan espagnol EMILIANO Giménez Escudero. Il nous informe que de nouveaux ouvriers se lèvent. Son gendre MANOLO le seconde dans la direction ainsi que deux prédateurs portugais. Un nouveau souffle de réveil passe parmi le peuple gitan tant au sud qu'au nord du Portugal. Une convention nationale s'est tenue fin juillet à Porto.



Lors d'une rencontre à Balaguer.

A droite, le missionnaire Johnson, hôte de notre 5^e Convention Mondiale.

Pas de temple pour les Gitans

La Communauté Evangélique de Vilela (Orense, Galice en Espagne), est entièrement composée de gitans (une cinquantaine de membres). Appelée «Iglesia Evangélica Filadelfia», elle a connu un développement extraordinaire en Espagne parmi les gitans. La mairie du village avait décidé de leur accorder un terrain pour y construire leur chapelle, mais les catholiques du village ont réagi avec violence et ont réussi à s'y opposer, pour des raisons à la fois religieuses et raciales. La Communauté gitane, qui proclame par la voix de son pasteur, M. Angel Parrul, que leur Dieu est un Dieu d'ordre, a décidé de renoncer au terrain et à la nouvelle chapelle, et a construit ailleurs une baraque en planches où se tiennent les cultes quotidiens du soir.

«L'Etoile du Matin»

FINLANDE



Nos premières visites en Finlande nous avaient conduits à prendre contact avec des tziganes luthériens. L'un des jeunes d'un home d'enfants est depuis devenu un prédateur estimé parmi son peuple et un excellent chanteur dont les disques et cassettes sont diffusés dans toutes les églises. Actuellement, il est pasteur d'une église à Toronto, au Canada. Ce fut également à cette époque la connaissance du frère Virjo et de sa compagne qui sont depuis restés fidèles amis et quoique à la retraite ils apportent toujours la main d'association à l'œuvre tzigane. Plusieurs dizaines de chrétiens tziganes finlandais ont émigré en Suède où ils ont constitué une vivante communauté chrétienne. HEDMAN Henri, le nouveau Président de notre Mission Finnoise, doit venir à la prochaine convention mondiale accompagné de plusieurs tziganes finlandais.

«Vérités Bibliques»

Le n° 10 paraîtra début septembre et s'intitule :

LA VIE après LA MORT

Voici quelques-uns des chapitres : Qu'est-ce que la mort ? Qui y a-t-il donc de l'autre côté ? Où vont les chrétiens aussitôt après la mort ? Le mystère de la résurrection. Les relations impossibles avec les morts... Voici un extrait :

VIVRE MALGRÉ LA MORT

«Celui qui croit en moi vivra, quand même il serait mort», dit Jésus (Jean 11:25)

Vivre avec Lui dans le Ciel où il se trouve à la droite de Dieu, et cela après la mort du corps, voilà ce que veut dire Jésus. La personnalité ne disparaît pas avec la cessation de la vie du corps. Elle restera reconnaissable.

Lors de la transfiguration, Jésus s'entretenait avec ELIE et MOISE. Dans le Ciel nous serons à table avec les PATRIARCHES :

«Plusieurs, dit Jésus, viendront de l'Orient et de l'Occident et seront à table avec Abraham, Isaac et Jacob dans le Royaume des Cieux.» (Mathieu 8:11). Nous pouvons y ajouter tous les rachetés, tous nos bien-aimés morts dans la foi en Jésus-Christ. Ensemble nous participerons aux «Noces de l'Agneau» (Apocalypse 19:7).

«Dieu n'est pas le Dieu des morts, mais des vivants, car pour Lui, TOUS SONT VIVANTS» (Luc 20:38)

Oui, tous sont vivants au-delà de la mort.

Assurément il y a une vie après la mort.

Quelle sera la vôtre ?

Vie de tourments, loin de Dieu ?

Ou vie de bonheur ineffable avec Christ dans le Ciel même ?

Lorsque l'on a la foi en Jésus, ON SAIT que l'on est sauvé, que l'on a la vie éternelle (1 Jean 5:13). La mort n'effraie plus. Le chrétien sait que pour lui ce n'est qu'un passage dans un autre monde où tout est paix, calme, tranquillité, repos. Tout y est merveilleux, il y verra et entendra le Seigneur.

La beauté, la splendeur de ce Ciel nous ne pouvons pas le comprendre par le moyen de notre langage, ni le situer dans l'Univers infini. Il est cependant aussi réel que les ondes invisibles qui transmettent le son et les images que l'homme est parvenu à capter ; aussi réel que la vitesse de la matière transformée en laser ; aussi réel que l'énergie nucléaire dont l'homme a découvert une infime partie.

Au printemps, je regardais dans mon jardin l'élosion des tulipes qui passaient du vert au jaune ou au rouge, la poussée des clochettes blanches du muguet, la splendeur des couleurs des pensées, puis des iris, des roses... J'admirais la beauté de la création, la puissance et la science de Dieu et je me disais : Dieu qui fait de si belles fleurs saura nous donner un corps glorieux de toute beauté et pureté. Il pourra

changer le terrestre affligé de bien des maux, usé par l'âge, en un corps parfait car TOUT lui est possible.

En un instant, le Seigneur pourra nous transformer ainsi et nous transporter en sa présence à une vitesse plus rapide que celle de la lumière car pour lui le temps n'existe pas, «Il est, il était, il vient. Il est VIVANT AUX SIÈCLES DES SIÈCLES.» (Apocalypse 1:8 et 18).

Que ce sera beau de servir le Seigneur dans un corps nouveau et de voir tous les rachetés dans la présence du Seigneur.

Le jour est proche où Jésus reviendra et nous emmènera tous dans le Ciel, ce monde actuellement invisible pour nous ici-bas, et là «Dieu essuiera toute larme, et LA MORT NE SERA PLUS, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur.» (Apocalypse 21:4).

Sont déjà parus :

1. LE SALUT DE L'ÂME

Comment vivre heureux ici-bas et avoir une espérance sûre pour l'au-delà ?

2. L'OFFRANDE BIBLIQUE

Le bonheur de donner à Dieu

3. LA SAINTE CÉNE

Une source de bénédiction

4. LE RETOUR DE JÉSUS-CHRIST

L'Apocalypse pour demain

5. LE BAPTÈME BIBLIQUE

Le privilège d'obéir à Jésus-Christ

6. LA GUÉRISON DIVINE

La délivrance de vos souffrances à votre portée

7. LA SANCTIFICATION

«Votre vie est cachée avec Christ»

8. ISRAËL

Clef des événements passés et à venir
15FF + 3FF de port

9. L'ÉGLISE

Celle qui appartient à Jésus-Christ

Chaque livret coûte 12FF + 3FF de port
Les livrets paraissent 4 fois par an.

L'abonnement pour les 4 n° coûte en 1984

France : 50FF

Pour les commandes et les règlements :

«VÉRITÉS BIBLIQUES»

12 rue Paul Jamin

72200 LE MANS - FRANCE

CCP 1933-47 A La Source - 43/ 72.57.58



VIE D'UNE COMMUNAUTÉ TZIGANE A LANGON EN GIRONDE

Je viens te rapporter les nouvelles de l'année depuis la rentrée des vendanges, après la fin du travail saisonnier.

Nous avons eu trois réunions par semaine ainsi que des contacts chez les chrétiens et les inconvertis. Cette année nous étions plusieurs prédateurs dans le coin. Valt, Papy, Soulès, Charles (Gingin), Boumard Christophe et moi-même. Les frères de Bordeaux nous ont rendu visite et nous avons eu la joie d'avoir une mission par le frère Charlot.

Le dimanche 6 mai 1984, nous nous sommes réjouis devant le Seigneur en baptisant trois voyageurs de Barsac qui se trouve à 8 km environ de Langon. C'est Bébé et Valt qui les ont baptisés, car ils leur avaient annoncé l'Evangile depuis un an et demi.

Le dimanche suivant - le 13 mai 84 - mon fils et mon futur gendre se sont faits baptiser, ce qui a été pour moi une très grande joie. Puis le dimanche 20 mai 84, ma fille et mon futur gendre avaient décidé de se marier. Pour cela, j'ai téléphoné au secrétaire Martin pour qu'il me mette au courant des démarches à faire pour le mariage «légitime», c'est-à-dire légal. Il m'a dit qu'il fallait passer par la mairie en premier. Comme tout était prêt et décidé, le dimanche 20 mai 84 nous leur avons donné la bénédiction avant de passer à la mairie. J'avais vu le Maire avant pour lui expliquer et il m'a dit que pour une fois, ce n'était pas coutume... Donc, ils sont passés à la Mairie à 10 heures pour être mariés «légitimement». A cause des circonstances, nous avons fait le contraire, comme me l'a dit gentiment Mr le Maire.

Je te joins quelques photos du baptême et du mariage.

Raymond Robert, dit «Le Pire»
St-André-du-Bois
33490 St-Macaire

OFFENSIVES DE PLUSIEURS ÉQUIPES D'ÉVANGÉLISATION

Tanouche



A Parigné-L'Evêque, village situé à 10 km du Mans, une tente jaune et blanche est dressée derrière la Gendarmerie. Autour d'elle, une cinquantaine de caravanes. Les Tziganes repartent à l'action. Les équipes sont constituées par des jeunes prédateurs dynamiques.

Leur but : évangéliser leur peuple dans les villes où ils passent et en même temps les habitants de ces villes.

LE MANS était un point de rencontre de deux équipes avant de se disperser vers l'Ouest, chacun suivant son itinéraire.

Chaque soir, il y a eu sous la tente des réunions avec chants, musique, témoignages, messages bibliques.

La mission d'évangélisation fut annoncée par voie du journal et des prospectus. Quelques habitants vinrent aux réunions et quelques uns se donnèrent au Seigneur.

Les Tziganes ont aussi décidé de donner suite à leur travail d'évangélisation en créant au Mans une EGLISE TZIGANE, ce sera la 58^e en France.

De nouvelles Missions sont prévues pour évangéliser les centaines de Tziganes et voyageurs qui habitent ou stationnent longtemps au Mans. La charge de la communauté sera confiée aux pasteurs Etienne et Paul LE COSSEC.

Retenez ces téléphones pour les contacter :
(43) 88.97.44 et 72.15.79.



ITALIE



Guigo

Après un mois d'efforts d'évangélisation nous avons vu la bénédiction de Dieu après un temps de difficultés. Cinq personnes de la tribu des Tchouraras (Roms) se sont donnés à Dieu, dont une personne âgée de 78 ans. Après avoir accepté Jésus comme son Sauveur, elle ne voulait pas attendre la prochaine Mission d'Evangélisation, en Juillet, pour se faire baptiser. Elle nous dit : «je suis trop vieille pour attendre deux mois. Je peux mourir d'ici-là. D'ailleurs j'ai déjà cousu ma robe blanche pour le baptême. Je veux obéir à Jésus de mon vivant». Après une telle déclaration de foi, nous l'avons baptisée.

Nous avons aussi enseigné et exhorté l'Eglise Tzigane à Milan et cinq personnes ont expérimenté la promesse du baptême dans le Saint-Esprit.

Nous vous demandons de continuer de prier pour cette œuvre de Dieu en Italie afin qu'elle progresse davantage et plus rapidement.

Baba remercie les lecteurs qui l'ont aidé, lui permettant d'aller en Mission en Italie.

Les prédateurs Baba, Berto, Bebi.



Baba

AUMONERIE TZIGANE

12 rue Gérard d'Alsace - 88170 Chatenois
Tel : (29) 94.55.22.

Nos aumôniers D'HONT Christian et DUMONT Etienne dit «Tanouche» nous ont communiqué les résultats bénis de leur ministère auprès des prisonniers.

Ils demandent instamment à ceux qui font de la vidéo de leur venir en aide. De plus en plus, les prisonniers sont très touchés par la projection des films vidéo évangéliques. Si par exemple vous avez réalisé une cassette-vidéo sur la vie de votre église, avec chants et témoignages, ou si vous avez un film vidéo d'une histoire biblique, adressez-les à : DUMONT Etienne, aumônier - 1, rue Gambetta - 76800 St-Etienne-du-Rouvray.

Le frère man-ouche ORTICA Jean qui s'est spécialisé dans la vidéo et qui réalise des films sur nos conventions et nos missions tziganes a pris la responsabilité de collationner tous les films-videos évangéliques pour les prisonniers.

Bibles ou livres de la Bible en bandes dessinées seront aussi les bienvenus.

Voici quelques extraits de lettres de prisonniers :

«J'ai regardé le très joli film vidéo sur la Mission, très attentivement. C'était pour moi un moment de consolation.»

«J'ai bien reçu les revues «Vie et Lumière» avec le Nouveau Testament. La Parole de notre Seigneur Jésus-Christ est pour moi un réconfort. Sans son aide je ne pourrai pas supporter ma peine.»

«Tes visites m'ont fait un grand bien spirituellement.»

«Tu m'as fait plaisir lorsque tu as dit que Jésus nous aime.»

«Ici à la Centrale nous avons un magnétoscope pour passer les vidéo-cassettes. C'est ça qu'il nous faut.»

«Je tâche de comprendre l'Evangile que tu m'as envoyé. Il y a des choses magnifiques. Lorsque je le lis le soir il y a comme un petit quelque chose qui entre en moi. C'est un peu comme si j'étais redevenu un enfant.»

«Tu sais, j'ai découvert Dieu en prison. Quand je sortirai de prison, je me ferai baptiser et je servirai Dieu.»

«J'ai 21 ans, je suis man-ouche et je voudrais me réconcilier avec Dieu. Je veux trouver la foi car sans le Seigneur je ne suis rien...»

«Je serai heureux de vous rencontrer à la maison d'arrêt et de parler de notre Seigneur.»

«Tous les soirs je prie le Seigneur Jésus et je sais qu'il m'entend.»

«Vous me donnerez le courage et la force de devenir un disciple de Jésus-Christ. Mon camarade voudrait si cela est possible que vous lui envoyiez une Bible illustrée.»

«La cassette-vidéo sur les réunions évangéliques m'a beaucoup plu. J'en suis très heureux car j'y ai vu mes frères et sœurs en Christ et je les ai entendus chanter des cantiques.»

«Je lis toujours le Nouveau Testament. J'ai même trouvé la Bible illustrée en bandes dessinées très belle. Je l'ai remise à mes frères pour qu'ils la passent à d'autres dans la prison.»



Ortica Jean

VIE ET LUMIERE

MISSION ÉVANGÉLIQUE TZIGANE

CONSEIL DES « ANCIENS »

MEYER Georges, Président
MARTIN Honoré, Secrétaire
REINHARDT Antoine
DEMETER Robert
LAGRENEE Ramoutcho
RUFER Justin
HACKEL Jacques
SABAS Freddy
LANGLOIS Guigui
COLOMBAR Finance
DEBARRE Jean

Les abonnements et les offrandes en faveur de l'OEUVRE MISSIONNAIRE seront reçues avec reconnaissance aux adresses suivantes :

FRANCE :

Le N° 7 F - Abonnement 28 F
CCP « Vie et Lumière »
1249-29 H La SOURCE (45).
18380 ENNORDRES
La Chapelle d'Angillon.

SUISSE :

Le N° 3 F - Abonnement 10 F
CCP « Vie et Lumière »
10-4599 Lausanne.
Administrateur : Ricci Michel
22 B, avenue Louis-Yung
1290 Versoix. Tel (022)55.19.29

BELGIQUE :

Le N° 50 F - Abonnement 200 F
CCP Brux. 000-0360044-77
Administrateur : Courtois P.
132, rue de Landelles
6110 Montigny-Le-Tilleul
Tel : (071) 51.75.39.

CANADA :

Le N° 1\$1/2 - Abonnement 5\$
Administratrice :
Mme Latendresse - CP 84
1487, rue Papineau
P.Q. H2K 4H5 Montréal

La revue « VIE ET LUMIERE » est publiée en d'autres langues : Allemand, Anglais, Finlandais, Hollandais, Italien, Espagnol. Pour en obtenir les adresses, écrire au Secrétaire H. Martin, du Centre National.

VOYAGE EN ISRAËL

sous la conduite du
pasteur Clément LE COSSEC

Un vrai pèlerinage spirituel sur les pas de Jésus et en même temps une meilleure connaissance du peuple et du pays à l'heure de l'accomplissement des prophéties concernant le retour d'Israël en son pays. Ce voyage se fera dans une atmosphère de méditation et de prière.

Pour le programme détaillé, les conditions et les prix, écrire directement, dès maintenant à :

Pasteur Clément LE COSSEC
50, rue Principale
Ruaudin
72230 ARNAGE

Tel : (43) 75.74.05

Il reste encore quelques places ! C'est un voyage que l'on fait une fois dans la vie et que l'on ne regrette jamais.

Cotisez-vous avec vos frères et sœurs pour l'offrir à votre pasteur. C'est le plus beau cadeau que vous puissiez lui faire !

REVUE N° 104 - 3^e Trimestre 1984

ADMINISTRATEUR
SANNIER Jacques

CENTRE NATIONAL
18380 ENNORDRES
La Chapelle d'Angillon
Tél : 48/58.08.74
51.66.71

DIRECTEUR DE LA REVUE
LE COSSEC Clément
50 rue Principale
Ruaudin - 72230 ARNAGE
Tél : 43/75.74.05

RÉDACTEURS
WELTY Charles
ZANELLOTO René
LE COSSEC Jean, Paul, Etienne



CONVENTION MONDIALE

DES

**TZIGANES EVANGÉLIQUES
WORLDWIDE GYPSY CONVENTION
INTERNATIONALE ZIGEUNER CONVENTION
CONVENCION MUNDIAL GITANOS
CONVENTION SA LE ROM LUMIASKE**

AVEC LA PARTICIPATION DE

SAMUEL JOHNSON

À 50 KM

Au sud de LYON, à SALAIZE (sortie peage du Roussillon)

en direction de Annonay

**24
25
26
AOUT
1984**

CHAQUE JOUR

REUNIONS

à 15h 30

et à 20h 30

Culte dimanche 26 10h

Baptêmes à 15h

Feu de Camp 21h

TOUS SONT INVITÉS. TZIGANES ET NON TZIGANES
POSSIBILITÉ DE CAMPER POUR TOUS
ENTREE LIBRE



ORCHESTRE
CHANTS
PRIERES
POUR
MALADES
MESSAGES
BIBLIQUES



En venant de Lyon, direction de VIENNE, et à 5 kms après PEAGE-DE-ROUSSILLON (RN 7) tourner à droite au carrefour de CHANAS-ANNONAY